

sainte Vierge apporte la joie à tout l'univers, et le *Triduum* se termine par la bénédiction du saint Sacrement.

Mardi, 9 septembre.—C'est le premier congé, mais non les premiers ébats. Déjà les jeux sont florissants : la paume, le croquet, le mouton, la *foot-ball*—pourquoi ne dirions-nous pas en français, *le ballon* ? Il y a aussi dans l'air des rumeurs de gymnase qui préoccupent les esprits....

Dimanche, 14 septembre.—Premières notes de semaine. Quand on a douze, quinze, vingt ans, avec de la conscience et du cœur, on n'entend jamais sans tressaillir cette note proclamée au milieu du silence général, en présence des confrères, de messieurs les professeurs et directeurs.... cette note qui ira sous le regard des parents pour les réjouir ou les contrister.... Un élève dont le cœur a dû battre bien fort, aujourd'hui, c'est le jeune Alphonse Valiquet, auquel on a remis la "Médaille Lansdowne," noblement gagnée l'année dernière, mais qui n'avait pu arriver à temps pour la distribution des prix. Cette médaille est encore au concours pour cette année : avis à ceux qui sentent un sang généreux couler dans leurs veines.... Mais voici bien une autre nouvelle. Pourquoi tous les honneurs seraient-ils réservés au *labor improbus* ? Ne faut-il pas stimuler aussi le jeu qui exerce les bras et les jambes, qui assouplit les muscles, qui active l'estomac, qui fortifie la poitrine, qui prépare le *mens sana in corpore sano* ? Donc, les jeux auront aussi leur médaille d'honneur, qui vaudra bien, sans doute, la couronne d'olivier des jeux olympiques. — Les cours d'instruction religieuse s'ouvrent, ce matin, après la lecture des notes. Daigne Marie, dont l'Eglise célèbre aujourd'hui le très saint Nom, inspirer à tous les élèves de devenir des chrétiens instruits, solides dans leur foi, capables de la justifier et de la défendre au besoin !.... Les élèves des deux divisions supérieures n'oublieront pas qu'un prix spécial leur est offert par le Révd M. S. Lonergan, curé de Ste-Marie, de Montréal.

Jeudi, 18 septembre.—Dans une visite faite par M. le Supérieur à Monseigneur I. Bourget, archevêque de Martiano-polis, Sa Grandeur a daigné bénir avec une touchante effusion de cœur et la maison et tous ceux qui l'habitent, élèves, professeurs, directeurs.

19 et 20 septembre.—Visite de Monseigneur l'Evêque de Montréal. Sa Grandeur arriva à 6½ hrs du soir accompagnée des Révds Messieurs C. Beaudry, directeur du collège de Joliette et supérieur des Clercs de St-Viateur ; P. Beaudry, curé de Joliette ; P. Beauchamp et A. Carrières, vicaires à Montréal. Après le souper, les élèves réunis dans la salle des *grands*, présentèrent leurs hommages à Monseigneur. Au nom de ses confrères, E. Coursol, élève de Philosophie, exprima la joie et le bonheur que cette visite procurait à tous.